UNA VENTANA AL FUTURO AGRARIO CON YASMINA GONZÁLEZ PRIETO

# "CREO QUE LE VAMOS A DAR UTILIDAD A TODO LO QUE TIENE EL KIT DIGITAL"

Vasmina González Prieto. una ganadera de Laredo de 37 años, ha dado un paso adelante en la digitalización de su explotación ganadera. Con 63 cabezas de ganado que incluyen diversas razas como limusín. suiza y mestizo, Yasmina ha incorporado el Kit Digital en su día a día para optimizar la gestión de su ganadería. En esta entrevista, nos comparte su experiencia y cómo esta herramienta digital está transformando su forma de trabajar. Desde la facilidad de uso hasta las funcionalidades aue aún espera ver en futuras versiones, Yasmina nos ofrece una perspectiva detallada y personal sobre los beneficios del Kit Digital en el sector agrario.



Porque vi la ventaja de tenerlo todo online (altas, bajas y libros) y en caso de que lo pierda, lo tengo ahí.

#### ¿Para qué lo estás utilizando?

Para guardar los recibos del pienso,



del gasoil, del plástico, ... y me están haciendo más pestaña para poner todos los gastos y las ganancias para llevar un control del papeleo y evitar tener tantos papeles como los que tengo en casa. Yo escaneo los documentos y los meto en las carpetas.

¿Cómo lo conociste?

Me informaron en UGAM. Me dijeron que a la larga el papel podría desaparecer (que por mí encantada de que desapareciera porque no tengo donde meterlo). Tu puedes tirar ese papel y ya lo tienes guardado y si te lo vuelven a pedir no tienes que ir dando vueltas para volverlo a tener.



#### ¿Te fue sencillo tramitarlo?

Si, fue sencillo. Yo ahora estoy empezando a manejar la aplicación ... le voy comentando a Laura (UGAM) las necesidades que tengo o errores que surgen y en el momento se ponen a solucionarlo. La verdad es que son atentos.

#### ¿Cuánto tiempo lleva; u;ándolo?

Un par de meses más o menos, que es cuando nos han podido dar las claves.

#### ¿Qué herramienta; digitale; has encontrado más útiles?

Todas en general. El poder subir fotos a la Web (https://ceni.es/), de los nuevos terneros que voy teniendo, ... creo que le vamos a dar utilidad a todo lo que tiene el Kit Digital.

#### ¿Y lo que más te haya costado implementar de esta nueva tecnología?

Nada. La verdad que no me ha costado, porque personalmente no he tenido problema en adaptarme. Enseguida empiezo a buscar y a enredar y lo saco. No tengo problema en investigar.

### Pensando en otros ganaderos y ganaderas que puedan beneficiarse del Kit Digital, ... ¿cómo crees que les puede venir?

Yo creo que para los jóvenes bien, porque tal vez son más "desastres" para guardar papeles. Sin embargo, para personas mayores lo veo más complicado, porque llevan toda la vida con papeles y no los veo como para meterse en Internet. Es la traba que encuentro. Los jóvenes que son más desprendidos a la hora de tirar papeles y luego les hace falta, lo veo bien, porque lo tienen todo en la aplicación y si lo necesitan, allí lo tienen todo guardado.

#### ¿Cómo ha impactado el Kit Digital en la gestión de tu tiempo y recursos?

A mí me ha gustado mucho. Es algo que para mí está bien. No ocupa lugar y eso son muchas ventajas.

## iRecomendaría; el Kit Digital a otro; en tu sector?

Por supuesto, y recomendaría que quitasen los papeles, pero sí que pondría normativas de edades porque comprendo que a los mayores no les vas a imponer un ordenador. La gente joven se puede adaptar perfectamente. Solo hay que dedicarle 5 minutos todos los días en registrar un papel, o aunque sea una vez a la semana, que no te va a llevar más de media hora registrar todos los papeles o subir las facturas o lo que sea. Yo lo escaneo directamente con el escáner de la impresora.

### ¿Qué mejoras o nuevas funcionalidades te gustaría ver en futuras versiones del Kit Digital?

Nosotros solemos apuntar cuando vemos al toro que coge a la vaca y cuando viene a inseminar el veterinario, entonces nos gustaría poder tenerlo en un calendario (digital) donde poder apuntarlo v que automáticamente nos calculase unos 20 días aproximadamente antes de los 9 meses y nos avise con un mensaje tipo WhatsApp esa fecha como próxima al parto. Así nos avisa y no tenemos que estar con cuadernos. Me gustaría que esto lo tuviera la aplicación y que si por ejemplo se me estropea el móvil, que me lo avise en la Tablet y en el ordenador.

Los avisos se pueden hacer a través de la agenda Google, pero a mí lo que me interesa es que lo tuviera la aplicación.

También avisos de cuando va a venir

el veterinario o cuando va a venir una inspección, ... a mí esas cosas me gustaría tenerlas en esa herramienta.

Sería una forma de tenerlo guardado, el móvil te pita y no tienes que estar todo el tiempo pendiente de ello.

Son funciones que los ganaderos usamos mucho y te quitarías de agendas. Al fin y al cabo, lo que interesa es que el ganadero tenga más tiempo para atender a los animales, y no en papeleo como nos obligan a hacer.

Por otra parte, también tengo yeguas, cabras, ovejas y gallinas, entonces cuando compro el pienso, tengo que guardar esos recibos. Lo que me gustaría es que tuviera más pestañas para incluir más ganado. En UGAM nos controlan si cometemos algún error en los abonados y en otras cosas, ... nos enseñan a corregirlo,... también si hay algún pienso que no está bien anotado... Estas cosas están más orientadas a las ayudas de la PAC.

El resto de los animales, aunque no son mi punto de explotación, lo tengo ahí y no dejan de ser animales que deben tener un control. Si por ejemplo le tuve que dar una medicación a una yegua, directamente no tengo que ir con la receta en la mano, lo miro en el móvil y ya está. Lo que tengo que hacer son más carpetas, que es lo que me está solucionando Laura.

Luego, en los tipos de piensos, también estamos poniendo más de los que tenía para elegir en el menú. Son cosas que se están afinando porque somos los primeros. Con nosotros se van a ir mejorando las cosas para los que vengan después, lo cual me parece muy bien.

En definitiva, si todos los papeles que tenemos se pudieran reducir a una página Web, ... itodo el espacio que tendríamos libre!